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COMITE DIRECTEUR 
REUNION n°2023-009 

Saison 2022/2023 
Date : 02/03/2023 – 19h00 
Lieu : Visioconférence  

Secrétaire de séance : Virginie MYOT / Irene FERRANTE 

Présents : 
Cédric AMBS  
Alain AUGEY  
Romain BESSONAT  
Mickael BRIGNOLI  
Philippe FAIVRE 
Didier FROMENTIN (arrivée 20h10) 
Christine GOND 
Sandrine LOUIS PHILIPPE (départ 20h10) 
Cathy MANCHE 
Stéphane MARAZZI 
Virginie MYOT  
Emmanuel PICAUT 
Vincent ROCHE 
Marie-Laure SERGENT 
Éric TALFER 

Salariés : Samuel BOYE, Thomas CHATILLON (départ 20h00), Irene FERRANTE (arrivée 20h00) 

Excusés : Vincent GASCARD, Olivier LEGER, Philippe LEMOIGNE, Luc RITZ, Paul SAUVIN 

Ordre du jour : 

 PV à adopter
 Arrêt Talk Volley
 Volleyades (travaux en cours et à venir)
 Bilan financier en vue des demandes de budgets
 Etat des différentes commissions
 Questions diverses
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 Réponses à des questions diverses avant d’entamer l’ordre du jour :

o Question de Marie-Laure SERGENT sur la diffusion des RIS (relevé
d’infractions sportives) : « Les clubs concernés ont-ils été prévenus en amont avant de
recevoir le mail ? »
Réponse de Cédric AMBS « Le contrôle est fait et les clubs concernés sont prévenus en
temps et en heure »
Question d’Eric TALFER « Qui est contacté ? »
Réponse de Cédric AMBS « Le correspondant Club »

o Remarque de Marie-Laure SERGENT « Le stage d’été est encore cette année en période
scolaire – Peut-on y réfléchir pour l’année prochaine ? »
Réponse de Samuel BOYE « Nous avons fait cette demande, tout comme l’année
dernière, mais le site est très sollicité et les stages sont pré réservés d’une année à
l’autre. »

 Arrêt Talk Volley

Aux vues du faible passage sur le site, clubs et CD, il a été décidé d’arrêter l’abonnement. 
Les documents ont été téléchargés et mis sur le drive de la ligue. 

 PV à adopter

La liste des PV à adopter a été envoyée avant la réunion : 

Bureau :  
o PV BUREAU23_2022 12 13
o PV BUREAU24_2023 01 10
o PV BUREAU25_2023 01 31
o PV BUREAU26_2023 02 21

Comité directeur : 
o PV CD7_2022 12 06

Commissions : 
o PV CRS_2022 11 30
o PV CRS_2022 12 19
o PV CRS_2023 02 02
o PV CRA_2023 02 20
o PV CRA_Commission designations_2023 03 01

=> 1 abstention 
Les PV sont adoptés. 

 Volleyades 2023

Stéphane MARAZZI présente l’évolution de l’organisation : 

o Gymnases : 8 gymnases répondent au Cahier des Charges et ont été pré réservés
o Hébergement : 167 hébergements réservés dans 6 établissements (restent en

suspens quelques données inconnues afin d’affecter les délégations)
o Restauration :
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• A voir pour prendre les petits déjeuners en dehors des hébergements (coût +
faisabilité)

• Autres repas : en recherche de réfectoires / salles
o Bénévoles :

• 1 responsable par gymnase et par jour
• 1 responsable des buvettes (pour les 8 gymnases/jour)
• 1 responsable coordinateur transport pour les représentants FFV et corps

arbitral) -> 4 à 5 chauffeurs
• Pensez aux minibus de la ligue + CD90 + Club Belfort
• Pensez aux déplacements des jeunes arbitres

Stéphane MARAZZI demande : 

o un déplacement de la FFV ou de Cédric AMBS afin de valider le cahier des charges de
la FFV

o un aperçu du nombre de personnes / délégation / genre

A noter : 

o Phases finales gérées par la FFV
o 160 ballons fournis par la FFV

A faire : 

o Penser à une check-list par gymnase (liste de matériel et autres) => Cédric s’en
charge

o Philippe propose une visio avec la FFV (marketing et organisation grands
événements)

o Communication : Stéphane souhaite être informé avant toute communication,
notamment tant que les négociations avec les partenaires ne sont pas statuées

o Subventions : demandes faites à la Région, Conseil Départemental 90 – Demande à
faire à la Ville de Belfort. Demande aide urbaine faite au Crédit Mutuel
Belfort/Montbéliard – à voir sur Dijon

Réflexions en cours : 

o sur une plaquette (avec les partenaires, liste hôtels campings restaurants…) qui sera
distribuée pour les parents notamment.

o Soirée Animation dimanche soir : payante et optionnelle
o Lundi 1er mai : stands (produits régionaux) avec quelques partenaires à la salle de

Phare
o Sur une liste d’invités VIP
o Acter sur le partenaire textile
o A minimiser et organiser les déchets

 Bilan financier 2022

Irene FERRANTE présente la situation des comptes (charges, recettes, résultat) à fin 2022, 
sauf dernières modifications à apporter. 
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REALISE 2019 REALISE 2020 REALISE 2021 BP 2022 REALISE 12/22 REALISE 2019 REALISE 2020 REALISE 2021 BP 2022 REALISE 12/22
60133000 Frais papeteries FFVB 2 865,00          - - - - 7056200 INSCRIPTION CHAMP BEACH -  - - - - - 
60621000 Pharmacie 159,28             43,80               - 500,00             204,40               70150000 Engagements championnats 7 595,00          11 754,50        15 496,00        17 000,00        19 195,00         
60630000 Fournitures-petit matériel 268,39             56,89               31,80               2 700,00          743,04               70160000 Amendes CRA - CRS 3 370,00          1 440,00          - - 1 840,00           
60641000 Fournitures de bureau 367,38             345,02             199,53             400,00             816,93               70170000 Frais de secrétariat - - - - - 
60642000 Fournitures informatiques - 12,35               57,25               - 1 141,38           70190000 Forfait - - - - - 
60643000 Photocopies 140,70             40,37               104,54             650,00             114,57               70200000 Affiche jeunes arbitres - - - - - 
60651000 Matériel sportifs - - - - 3 856,51           70600030 Participation tiers repas REPAS AG+stages cadr 18 401,90        764,76             671,00             350,00             1 888,60           
60652000 Habillement sportifs 1 342,20          - - 2 000,00          1 797,92           - - - - - 
60653000 Récompenses 103,30             - 612,00             2 150,00          1 981,14           70561000 PARTICIPATION CD + CLUBS - CRE - - - - - 
60703300 Inscription tournoi 4 690,00          - - 4 030,00          3 367,20           70570000 Inscription équipes poussinades - - - - - 
60710000 Achat Ballons - - - 500,00             - 70600010 Prestation Ligue MISE A DISPOSITION INTERVEN - - - - 1 992,72           

70600015 Participation engagement compétitions INSCRI - - - - 1 262,40           
60 Total 60 9 936,25          498,43             1 005,12          12 930,00        14 023,09         70600020 Participation déplacements LOC MINIBUS 1 143,50          438,75             284,00             1 000,00          3 968,25           

61013000 Entretiens et réparations - - - - - 70610000 FRAIS PEDA FORMATIONS ENTRAINEURS 1 250,00          1 200,00          2 341,00          2 800,00          4 200,00           
61013000 Prestation informatiques 86,85               1 344,17          3 562,73          3 564,00          2 625,37           70620000 PARTICIPATION STAGE CRE 22 703,80        15 600,00        17 400,00        35 240,00        42 220,00         

70616000 participation hébergement réunions, stages - - - - 1 135,00           
61040000 Promotion - - - 2 700,00          4 777,48           70700000 Reversement FFVB licences 63 191,00        48 945,00        51 571,50        70 000,00        86 045,00         
61310000 Location salles/gymnases 350,00             - - - - 70700100 Réaffiliations 1 177,00          - - 1 000,00          - 
61320000 Location immobilière 852,00             1 024,00          870,00             870,00             873,60               - - - - - 
61350000 Location mobilière (minibus) 575,00             - 320,00             800,00             1 097,55           - - - - - 
61410000 Charges location immo 650,27             696,18             636,40             700,00             893,40               - - - - - 
61550000 Entretien et réparations sur bien mobiliers 563,26             705,96             2 543,01          1 000,00          11 918,23         7071000 Ventes de Ballons - - - - - 
61560000 Maintenance 594,00             1 476,53          2 167,67          - 1 892,56           70752000 Habillements sportifs 20,00               - - 200,00             1 375,00           
61610000 Prime d'assurances 529,18             585,68             548,10             550,00             458,23               70850000 Ports et frais accessoires 17,85               - - - - 
61630000 Assurance minibus ligue 793,98             741,71             1 379,75          2 000,00          2 846,28           - - - - - 

61 Total 61 4 994,54          6 574,23          12 027,66        12 184,00        27 382,70         70 Total 70 118 870,05     80 143,01        87 763,50        127 590,00     165 121,97       
62280000 honoraires - - 518,00             1 500,00          1 381,00           72340000 Cadeaux, représentations ext Ligue - - - - - 
62220000 Pers ext /p CRE - - 2 333,85          - 4 707,55           72580000 participation à hébergement - - - - - 
62300000 Publicité - - - 150,00             - 72 Total 72 - - - - - 
62340000 Cadeaux 2 328,00          - 233,65             - 504,00               74200000 FDVA FOND AIDE VIE ASSOCIATIVE - - 5 000,00          - - 

- - - - 745 SUBVENTION ANS PSF via ffv 13 376,00        25 061,00        26 248,00        13 000,00        9 504,00           
7431 AIDE EMPLOI DRAJES 1 JEUNE 1 EMPLOI - - - - 3 333,33           
7433 DRAJES AIDE EMPLOI FONCTIONNEMENT - - - - 4 666,66           
7434 DRAJES AIDE EMPLOI INVESTISSEMENT - - - - 1 226,25           

62360000 catalogue-imprimés - - - - 367,00               74400000 SUBVENTION CONSEIL REGIONAL 23 650,00        22 650,00        22 650,00        22 900,00        22 650,00         
7451 FFVB AIDE A L EMPLOI - - - - 3 333,33           

62270000 Frais d'actes administratifs (ACHAT VOITURE - - 189,00             - - 74410000 SERVICE CIVIQUE 4 433,35          4 503,33          6 686,66          9 500,00          8 526,68           
62510000 Transports et déplacements 21 066,75        10 152,50        10 397,70        23 820,00        23 286,05         74500000 SUBVENTION FFVB AAL 11 141,96        15 425,00        16 261,00        15 000,00        7 873,00           

74430000 AIDE EXCEPT EMPLOYEUR APPRENTISSAGE X2 - - 3 333,30          - 10 166,62         
62520000 Repas 8 346,21          7 503,14          4 567,65          13 620,00        13 336,80         74 Total 74 52 601,31        67 639,33        80 178,96        60 400,00        71 279,87         
62560000 Frais de mission - - - 1 000,00          - 75800000 Produits divers de gestion - - - - - 
62580000 Hébergement 60 886,68        7 984,09          12 946,07        25 114,00        27 331,48         75 Total 75 - - - - - 
62610000 Affranchissements 27,72               59,91               83,78               200,00             33,59                 76210000 Produits financiers 268,19             115,14             390,87             600,00             1 391,80           
62620000 Téléphone FREE 649,84             648,17             455,84             360,00             561,55               76 Total 76 268,19             115,14             390,87             600,00             1 391,80           
62621000 Abonnement internet ORANGE resilié fin 202 724,51             720,00             720,00             600,00             648,00               77100000 Produits except sur opér gestion 734,48             683,24             - - - 

- - - - - 77100000 Produits except sur opér gestion 1,02  23,12               39,75               - 7,05  
62710000 Service bancaire 382,40             435,67             266,86             450,00             360,24               77100001 Sponsoring et dons - - 400,00             1 000,00          - 

aide séjour CRE - - - 500,00             - 77510000 Immobilisations incorporelles - - - - - 
62810000 Cotisations diverses 250,00             310,00             310,00             250,00             250,00               77700000 Quote-part subv invest. virée au résultat (mini - - 2 916,18          2 940,00          3 819,16           

62 Total 62 94 662,11        27 813,48        33 022,40        67 564,00        72 767,26         77 Total 77 735,50             706,36             3 355,93          3 940,00          3 826,21           
63130000 Participation employeurs formation 895,00             1 034,09          898,01             900,00             1 008,00           78 Reprises sur fonds propres - - - 17 007,97        - 
63540000 Droits d'enregistrement - - 1 166,18          - 127,80               78174 Reprise de depreciation de compte client - - 395,75             - - 

63 Total 63 895,00             1 034,09          2 064,19          900,00             1 135,80           78 Total 78 - - 395,75             17 007,97        - 
64100000 Salaires Bruts 51 293,98        44 544,12        53 526,52        81 063,97        95 855,00         79110000 Transfer de Charges – AFDAS 3 340,80          - - - 430,00               
64120000 Provisions CP CHARGE EFFACEE AVEC EXTOU - 4 170,00          220,00-  - - 79110020 Transfer de Charges – MAIF - - - - 2 100,44           
64510000 Cotisation URSSAF 10 793,68        3 732,28          7 383,50          11 200,00        11 335,75         79160645 Frais pédagogiques stages - - - - - 
64530000 Cotisation retraite AGRR 3 095,23          2 688,13          3 093,90          3 100,00          6 124,57           79160646 Frais péda formation DRE1 Certificat Educateur - - - - - 
64540000 Cotisation ASSEDIC 2 154,37          1 870,87          2 155,08          2 200,00          4 106,96           79160647 Frais péda formation DRE1 Certificat Initiateur - - - - - 
64550000 Cotisations Prévoyance AGRR 569,28             504,72             560,12             600,00             1 314,75           79160648 Frais péda formation DRE2 module Beach - - - - - 
64580000 Cotisations autres organismes sociaux (Prov 606,00             1 460,00          335,16             600,00             - - - - - - 
64580001 Cotisations Mutuelle 92,81               622,32             645,84             100,00             850,36               - - - - - 
64750000 Cotisation médecine du travail 237,79             228,98             311,36             300,00             358,24               79160649 Participation compétitions MINIVOLLEYADES - - - - - 
64800000 Autres charges de personnel service civique 5 817,32          4 740,96          2 422,74          4 500,00          3 275,68           79160650 Participation acc. VB - - - - - 
64810000 Autres charges de personnel aide jeunes espo - - 1 500,00          2 000,00          - - - - - - 
64870000 Formation professionnelle 3 740,80          - 100,00             - 470,00               - - - - - 

64 Total 64 78 401,26        64 562,38        71 814,22        105 663,97     123 691,31       79160652 Remb Habit sportifs - - - - - 
66100000 Charges d'intérêts - - - - - 79160660 Participation Doc technique - - - - - 
66800000 Autres charges financières - - - - - 79162510 Participation déplacements (minibus) - - - - - 

66 Total 66 - - - - - 79162520 Participation tiers repas - - - - - 
- - - - - 79162540 Participation hébergement 20 866,40        - - - - 

67100000 Charges exc sur opé gestion 3,60  7,02  - - 0,20  79162580 Participation stage CRE - - - - - 
67210000 Charges sur exercice antérieur 150,00             31,66               126,30             - 385,00               79165000 P. S. E. - - - - - 

67 Total 67 153,60             38,68               126,30             - 385,20               - - - - - 
68112000 Immobilisations corporelles MINIBUS + MATE 496,19             656,18             9 719,38          9 896,00          10 895,92         - - - - - 
68174000 Dotation provisions depreciation créances - 448,04             - - - - - - - - 

68 Total 68 496,19             1 104,22          9 719,38          9 896,00          10 895,92         79 Total 79 24 207,20        - - - 2 530,44           
189 538,95     101 625,51     129 779,27     209 137,97     250 281,28       196 682,25     148 603,84     172 085,01     209 537,97     244 150,29       

ECARTS 7 143,30      46 978,33    42 305,74    400,00         6 130,99 -  

LIGUE BFC VOLLEY
REALISE 2022 - GLOBAL

DEPENSES RECETTES

TOTAL TOTAL

Samuel BOYE émet des doutes quant aux chiffres des comptes « Services Civiques » en 
charges et en recettes. Irene FERRANTE confirme les chiffres, l’écart entre charges et 
recettes venant entre autres d’une partie des aides prévues qui n’ont pas été versées aux 
clubs faute de réception par la ligue des bilans de la part des volontaires. 



Approuvé par le comité directeur du 
30/05/2023 

Irene FERRANTE informe les présidents des commissions que la demande de leurs budgets 
prévisionnels, rapports et projets en vue de l’AG arrivera sous quelques jours par mail. Les 
BP 2024 de chaque commission seront à compiler sur le fichier qui sera envoyé. 
Le retour de ces éléments est attendu pour le 28 avril. 

 Point sur les Commissions

o Commission Technique

• Samuel BOYE fait une synthèse des comptes-rendus des cadres techniques CRE à mi-
saison. En général, les stages se passent bien, les jeunes sont motivés, intéressés et
intéressant. Nous constatons par contre une baisse de niveau, surtout dans certaines
catégories.

Bilan M14 filles 
Entraineur principal Elodie PECHINOT 
Entraineur adjoint Diane LOVATIN 
Nombre de joueuses vues au total : environ 32.  
Les groupes des stages de novembre et décembre ont été assez hétérogènes. Nous sommes 
partis sur la logique de voir un maximum de joueuses sur cette période. Nous avions dès le 
début retenu deux joueuses, qui avaient participé aux volleyades l’année dernière, pour les 
intégrer sur le stage de décembre mais ne les revoir qu’à partir de février afin de voir le plus 
grand nombre.  
Plusieurs filles à potentiel ont été repérées sur la journée de coupe BFC ou suggérées par la 
suite par leurs entraineurs. Certaines ont été convoquées plusieurs fois sans jamais donner 
de réponse favorable quant à leur participation en stage CRE.  
Cette nouvelle génération de joueuses a un niveau plus faible que les années précédentes. 
Néanmoins, il y a du potentiel aussi bien physique que technique pour le groupe vu sur le 
stage de février. Bien que le stage de février dût réunir le futur groupe « volleyades » et les 
meilleures partenaires de travail, nous avons vu deux nouvelles joueuses, sur la suggestion 
de Pat. Elles seront aussi convoquées pour le stage d’avril car ce sont des premières années 
M14 (nées en 2010) avec un bon potentiel.  
La communication du secteur féminin (M14/M16) est très appréciable. Nous arrivons assez 
facilement à nous mettre en lien grâce à Julien qui coordonne le tout. Notre organisation 
durant les stages nous permet d’être régulièrement M14 et M16 dans le même gymnase. 
Nous pouvons donc échanger sur nos groupes et nos joueuses. Parfois même, si cela est 
faisable et que le niveau des groupes le permet, nous pouvons faire des séances communes.  
Lors des deux premiers stages nous avons pu faire sur les créneaux de soirée de la « culture 
volley », contenu qui me paraît essentiel pour des joueuses qui parfois débutent le volley et 
ne connaissent pas le milieu sportif. Cette organisation reste intéressante sur des stages de 
trois jours, nous avons fait une opposition un soir sur le stage de quatre jours.  
L’objectif global, sur cette catégorie d’âge, et pour cette année, est de consolider des bases 
techniques et l’apprentissage du jeu en 6x6.  
Pour la compétition des volleyades nous essayerons de jouer sur un système de jeu en 5/1 
avec permutations avant et arrière. Pour le classement de la compétition, malheureusement 
le niveau de notre région par rapport aux autres nous permettra de viser les 5 dernières 
places. 

Bilan M16 filles 
Entraineur principal Mathilde ZANINI 
Entraineur adjoint Didier JAMET 
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Pour le groupe M16 filles, 31 joueuses ont été vues lors des stages de détection en octobre 
et décembre et 2 de plus en février, 33 filles ont donc été vues au total. Sur les 33 joueuses, 
7 joueuses sur 8 (la dernière convoquée en octobre mais non présente) ont participé aux 
volleyades M14 2022 et ont été revues, ainsi que 5 joueuses sur 10 (4 vues sur le stage 
M18) qui ont participé au tournoi de Rixheim 2022. 
Sur le papier nous avons une belle équipe mais avec peu d'expérience sur un niveau senior 
voir même en 6*6. Nous ne connaissons pas le niveau des maxi-volleyades, il est donc 
difficile de s'avancer sur un objectif mais nous voulons donner de l'expérience à des joueuses 
qui n'ont pas forcément l'occasion de vivre ce genre de compétition. 

Bilan M18 filles 
Entraineur principal Julien QUILLIET 
Entraineur adjoint Stéphane LEJUENE 
Pour le groupe M18 féminin, le premier rassemblement était sur ce stage de février et 
prépare le tournoi de Rixheim. 
Avant le stage, sur le papier, nous avions un groupe qui pourrait rivaliser en N3 avec des 
joueuses de N2 (match et/ou entraînement) et PNF (titulaire). Finalement, suite à des 
désistements, nous avons un groupe de niveau haut de tableau PNF (dans notre région) qui 
pourrait se battre en N3 mais difficilement au vu de notre faiblesse au niveau du centre. 
14 joueuses qui ont été vues et 12 reviendront en avril pour affiner la sélection dont 3 pas 
encore vues donc nous aurons vu 17 joueuses. 
L'objectif sera de sortir des poules pour jouer la première partie du tableau du tournoi de 
Rixheim. 

Bilan M15 garçons 
Entraineur principal Thomas CHATILLON 
Entraineur adjoint Simone ZERBI 
Nombre total de joueurs vus sur les 3 premiers stages : 30. 
Une génération 2008-2009 très agréable sur le plan « hors terrain » avec des jeunes 
matures et sympathiques. 
Sur le terrain, beaucoup de qualités également, moins individuellement par rapport aux 
saisons précédentes. C’est sur le plan collectif que cette sélection se met en valeur. 
De bonnes bases techniques qui permettent aux joueurs sélectionnés de progresser 
rapidement sur le jeu à 6 (objectif du CRE pour les M15G). 
Quelques potentiels physiques intéressants, discutés conjointement avec la DTN (tests 
Mirwald effectués en club et joueurs sélectionnés). 
Diverses oppositions ont été jouées face à des équipes M18 (« M18CREbis » décembre, BVB 
février, ASPTT Besançon février). Ces matchs se sont soldés par des victoires bonnes pour la 
confiance mais qui ont néanmoins montré tout le chemin à parcourir. Ce groupe a un vrai 
potentiel mais ne l’exploite pas encore. 
Le discours est donc de ne pas se satisfaire de ce niveau « suffisant » car il ne le sera pas au 
volleyades. 
Encore une fois, nous avons des joueurs matures et réfléchis qui comprennent assez bien les 
choses. 

Bilan M18 garçons groupe A 
Entraineur principal Mickael BRIGNOLI 
Entraineur adjoint Timoteo GIROD 
Stage m16-17 de février avec l'arrivée de quelques 2005 pour stabiliser et étoffer les 
effectifs. 13 jeunes présents (sur 14 convoqués). Nous aurons vu une trentaine de joueurs 
cette saison de CRE.  
Nous avons réalisé une opposition contre une équipe de PNM qui a été encourageante.  
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Le groupe est jeune avec une majorité de 2007, prépare les volleyades et le fait d'avoir un 
second groupe préparant une autre compétition internationale a créé de l'émulation dans le 
groupe avec des jeunes qui ont pu changer de groupe en cours de stage.  
La prochaine sélection est déjà en cours. 

Bilan M18 garçons groupe B 
Entraineur principal Samuel BOYE 
Entraineur adjoint Nathan FAIVRE 
Premier stage avec cette catégorie. Groupe de 14 joueurs avec un niveau relativement 
homogène. La priorité de détection a été mise sur les années 2005 et 2006. Le niveau 
général des joueurs ainsi que le potentiel physique a été retenu pour faire la sélection. Suite 
aux désistements, nous avons convoqué des joueurs de 2006 voire 2007 pour étendre la 
liste M17 et préparer l'avenir plutôt que de convoquer des joueurs de 2005 qui ne pourront 
faire que la fin de saison. 
Thème du stage : Les organisation collectives. 
Bon groupe capable de s'entraîner avec une équipe de national 3 et de rivaliser avec le haut 
de tableau de la prénationale. Nous remercions les clubs de Saint Vit et Besançon VB pour 
l'accueil et la disponibilité des joueurs qui ont participé aux oppositions. La plupart des 
jeunes présents n'ont pas l'habitude de jouer/s'entraîner à ce niveau de jeu, c'est donc une 
belle plus-value pour leur formation.   
Excellente collaboration avec la catégorie M17, qui nous a permis de travailler sur des 
groupes élargis afin de tester des joueurs pour affiner les sélections. Plusieurs parties 
d'entraînements communes aux 2 catégories ce qui créé également une émulation régulière 
pendant le stage.  
Moins d'individualités que les années précédentes mais le niveau est plus homogène ce qui 
permet de travailler sérieusement et prolonger la formation de certains joueurs sur leur 
3ème année M18 et d'améliorer le niveau général de la catégorie.  

• Concernant la formation des cadres, des stages ont eu lieu, d’autres sont en cours
d’organisation.

• Philippe FAIVRE intervient pour rappeler que la CRT manque toujours de Président :
malgré ses sollicitations, toutes les personnes contactées ont décliné, le poste est
toujours vacant, la recherche continue.

o Commission Sportive

Cédric AMBS dit que le suivi des championnats suit son cours, aucun problème particulier, la 
commission travaille bien, les deuxièmes phases sont lancées ou en train de l’être. 
Les seules difficultés restent certains lieux d’accueil des M15. 
Concernant les M11-M13, la ligue n’est pas au courant du déroulement de la première phase 
départementale, mais la phase régionale va commencer. 
La commission reçoit beaucoup de questions de la part des clubs, la plupart du temps on 
arrive à répondre. 
Pour la diffusion des RIS, on se conforme au modèle fédéral, la mise en place était difficile 
mais désormais c’est lancé. Les sanctions et suspensions vont commencer à arriver. 
Cédric AMBS tient à remercier toute la commission pour le travail accompli. 

Marie-Laure SERGENT demande d’afficher les lieux d’accueil potentiels des plateaux, même 
avant de connaitre les poules, afin de permettre aux clubs de valider leurs demandes avec 
les services de sport. 

Philippe FAIVRE évoque le souhait qu’un jour il y ait des championnats aller/retour pour les 
M15 aussi. 
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Cédric AMBS explique que c’est difficile car le nombre d’équipes continue d’augmenter, c’est 
la catégorie phare, et en même temps la logistique se complique et les clubs ont de plus en 
plus de problèmes à recevoir. 

A l’avenir, sur demande des clubs, ils vont essayer d’éviter de placer des journées sur le 
début des vacances scolaires, même si ça va être compliqué car d’un autre coté les clubs 
demandent de ne pas terminer les championnats trop tard dans la saison. 

o Commission Arbitrage

Didier FROMENTIN est le nouveau président de la CRA depuis le 18 février. 
Il explique qu’ils vont essayer de poursuivre le travail entamé par la commission depuis le 
début de saison. 
- 2 réunions faites
- 13 membres
- 2 Cellules Désignations (7 personnes) & Formation Arbitres (3 personnes)
- Olivier LÉGER responsable animateur Cellule Désignations
- Collaboration CRE - CRA
Il explique le fonctionnement de la CRA avec ses membres et avec la Ligue, Clubs via les
outils communication (courriels, ...).
Les actions en cours :
- 5 matches non pourvus avec mails
- formation : 6 février et arrive le 6 mars
- désignations National mercredi et 13 mars les désignations Pré Nat
- outil Désignations avec application proposé par Romuald qui devrait aider et qui sera
expliqué voir présenté à l'AG Ligue pour essayer de l'avoir en fonction pour la saison
suivante.

Une question est posée : un compte rendu évoque la proposition du paiement des frais 
d’arbitrage par la ligue en début de saison. Didier FROMENTIN répond qu'il y aurait la 
faisabilité technique et une proposition de fonctionnement. Ce sera présenté en vœu à l’AG. 

o Commission Communication et Evènements

Eric TALFER informe que la commission s’est réunie, ils ont fait le point sur les missions de 
Diane LOVATIN, sur son travail et les projets dans le cadre de sa formation.  
De plus, ils ont fait un diagnostic et des propositions pour l’amélioration de la communication 
interne et externe.  
Les prochaines échéances pour la commission sont les Volleyades (difficultés à obtenir des 
éléments de la FFvolley) et le Circuit Outdoor. 

Didier FROMENTIN le remercie pour sa réactivité à ses demandes d’outils de communication 
de la CRA. 

o Commission Développement

Action en cours : 
• Création du Plan de Développement 2023-2028. Travail avec Thomas

o Plan en 3 phases
1. Recenser les actions des clubs
2. Questionnaire individualisé sur les besoins et les intérêts quant aux

actions à mettre en place.
3. Rencontre pour proposer des solutions et échanger.
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Thomas récolte les réponses de la phase 2, nous travaillons ensemble pour pouvoir répondre 
à tous les clubs. 

• Interventions dans les clubs :
o Depuis dernier CD :

 14 interventions animation de terrain, essentiellement sur loisir, sport
adapté, ballon de couleur, journée section sportive

 5 interventions en club ou CD type réunion CD entretien, visite
 5 entretiens pour suivi de professionnalisation
 24 actions de terrain sur moins de 3 mois plutôt "calme"

• Plan de professionnalisation
o Plusieurs entretiens pour le suivi des 3 nouveaux contrats d'apprentissage qui

s'ajoutent au 5 de l'année dernière.
o A prévoir la création d'un nouveau poste d'agent de développement en

septembre 2023, puis en septembre 2024.
 Accord du Bureau ?
 Quid des missions ?
 Déploiement sur la région.

 Proposition de mutualiser les besoins des CD et de la ligue pour
pouvoir partager les coûts de ces 2 emplois

 Possibilité de répartir les 2 emplois sur les anciennes région
(pour avoir un ordre d'idée) en fonction des CD intéressés.

• Actions à venir :
o Réunion de développement à venir à priori le 27/03/2023, il faut trouver les

dates qui conviennent avec les intervenants :
 Jean François Houdayer Conseiller Technique National plan emploi
 Lucas Juares Chargé des équipements à la FFVolley

o Temps de discussion lors de la prochaine réunion de bureau pour
prévoir/définir/valider les orientations en termes d'emploi et de
professionnalisation.

 Service civique pour le circuit outdoor ?
 Possibilité de faire intervenir les salariés ligue pour les clubs s'ils sont

payés par les clubs ?
 Plan de professionnalisation : 1 salarié de chaque côté. Demande aux

CD de financer des parties de poste : faire une proposition.
o Grosse période d'activité à venir sur mail - juin avec

 le retour des opérations en milieu scolaire.
 Rencontre de tous les clubs de la région pour définir notre plan de

développement.
 Le circuit outdoor à préparer et à lancer.

Philippe FAIVRE demande que les postes et le travail des apprentis soient pérennisés, qu’on 
donne une continuité à leur passage à la Ligue. 

 Questions diverses

o Cédric AMBS demande où et quand sera l’AG de la ligue. Philippe FAIVRE répond que la
date est fixée au 17 juin, mais que le lieu est encore à définir car le CD89, qui avait été
désigné, a décliné faute de salle. Nous attendons maintenant une réponse du club de
Saint Vit.

o Pour rappel, le lieu d’accueil des Interdep du 23 avril (qualificatives pour les Mini
Volleyades) est encore à définir, il n’y a toujours pas de candidatures.
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o Virginie MYOT rappelle que la prochaine réunion du Comité directeur aura lieu le 30 mai à
19h00. Proposition est faite qu’elle soit en présentiel. La majorité des présents est pour le
présentiel => Marie-Laure SERGENT va demander une salle (gratuite) à Dole. 

o Samuel BOYE demande de fixer une réunion extraordinaire de bureau pour discuter des
dossiers Développement => la réunion de bureau est fixée pour le 21/ 3 à 18h30 
en visio. 

o Validation des vœux des clubs à présenter à l’AG fédérale. Un seul vœu exprimé par le
club de Saint Vit et concernant la possibilité d’acheter du matériel de volley (poteaux et
filest) sur la boutique fédérale.
Le CD exprime un avis défavorable à ce vœu (vote : 11 contre, 2 abstentions). En effet, la
procédure des vœux est réservée aux demandes de modification de la réglementation de
la FFvolley, hors Statuts et Règlement intérieur.
Or, le vœu présenté concerne la boutique et l'achat de matériel sportif, et pour cela n'est
pas approprié. De plus, la vente de matériel de volley n'est pas une prérogative de la
boutique de la FFvolley, dont l'objet principal est la vente d'articles promotionnels vendus
sur stock et conservés auprès de la Fédération, fonctionnement qui ne peut pas
s'appliquer à la vente de matériel sportif comme demandé dans le vœu.

o Samuel BOYE exprime le vœu que la FFvolley éclaircisse le règlement concernant la
participation des licences Open en coupe de France. Vincent lui propose d’aborder ce
sujet lors du prochain Conseil d’Administration de la FFvolley=> Samuel BOYE doit lui 
envoyer un mail avec l ’explication de sa demande. 

Pour conclure, Philippe FAIVRE remercie tous les présents et tous ceux qui ont préparé des 
interventions pour cette réunion, et il espère pouvoir trouver rapidement les lieux d’accueil 
pour les Interdep et pour l’AG de la ligue. 

Prochaines réunions de Comité directeur : mardi 30/05/2023 en présentiel (lieu à définir). 

Fin de la séance : 22h00 

Philippe FAIVRE Virginie MYOT  
Président  Secrétaire Générale 




